

# Austria desea que Italia declare si Venecia es o no ciudad fortificada

## Se presume que Rusia se separó ya de los aliados

### SEGUNDO REPIQUE

#### NUEVA ERA y el Correo de Costa Rica JUGUETE COMICO-RABIOSO

##### Personajes:

Protagonista: NUEVA ERA diario católico sin subvenciones de ¢ 2 500 ni incensario de lata, ni negocios usureros de cambio de tercerillas al 30%, ni menos de giros de empleados al 15% como cierto papelón.

*Caballero de capa y espada:* EL CORREO; vestido de Mercurio con caduceo.

La escena pasa en el teléfono, y es motivada por la persecución inconstitucional del Correo, contra el diario católico, sin razón justificada, si no es la razón del no respeto ni a la Constitución ni al Código Fiscal, ni a los derechos y propiedad de la empresa y de los suscritores que pagan su abono al periódico.

—¡Tin...tiririo...!

—¡Alooo!

—Señorita denos Ud. comunicación con la Oficina Central de Correos.

—Tirilín.

—¿Señor Director General de Correos?

—Su servidor, Señor.

—¡Gracias! Le molestamos para exponerle que por cuanto en la Oficina Central de Correos nos obstaculizaban ilegalmente la circulación de «Nueva Era» sin que Ud. haya podido remediar ese daño, a pesar de habernos asegurado quen ninguna orden superior había recibido para ello, resolvimos mandar los paquetes de Heredia y otros lugares hábiles, a la Oficina de Correos de dicha ciudad porque, asistidos por el Código Fiscal que no es papel de quemar creemos que los costarricenses pueden depositar su correspondencia y cuanto a ella se equipare según la ley, en cualquier oficina de Correos del país para que se le dé curso particularmente si de la oficina inmediata se teme mala administración.

—¡Tiene Ud. razón!

—Pero es el caso que después de haber recibido durante varios días nuestros paquetes en Heredia, ayer se negó el Sr. Administrador de correos de aquella ciudad a recibirlos. ¿Ha dado Ud. orden en este sentido?

—No señor. Yo no he dado tal orden; y el Sr. Administrador de Heredia será bastante caballero para decir a Uds. de quién recibió tal orden.

—Gracias dispense.

—Tirilín...tirilín...

—¿Hablamos con el Sr. Administrador de correos de Heredia?

—Su servidor, Señor.

—¡Gracias! Lo molestamos para decirle que habiendo sabido que Ud. se negó a recibir los paquetes de NUEVA ERA que, en perfecto derecho, según el Código Fiscal y compelidos por la hostilidad misteriosa sin misterio de la Oficina Central, veníamos poniendo en la oficina a su cargo, acabamos de preguntar al Sr. General de Correos, por el motivo de ese procedimiento y él nos ha contestado que tal orden no había dado y q' Ud. podía muy bien contestarnos de quién tenía orden: procedimos así porque él es su Jefe inmediato.

—A mí me dijeron en la oficina central que los paquetes de su periódico no podía yo recibirlos porque deberían ser depositados en San José.

—Pero, señor, ¿de quién es esa orden? ¿es del jefe suyo el señor Director General de Correos?...

Nos quejamos esperando la respuesta porque sin duda se retiró del teléfono el señor administrador y nos dejó plantados... con su misterioso silencio.

Después de este diálogo, se deben cantar a unísono por la comparsa de «Hombres libres y honrados» los siguientes «coros de música con bandurria y quijongo:

a) Los costarricenses pagamos el correo porque somos los que abastecemos el Tesoro y el Tesoro paga esos empleados para que cumplan con su deber.

b) Por la Constitución y el Código Fiscal, el correo "tiene obligación" de circular cualquier periódico decente, "mientras haya garantías individuales" y un acto de fuerza y orden superior no haya suprimido su publicación.

c) A la «Nueva Era» no la ha suprimido todavía el Gobierno y está vigente el orden constitucional y las garantías individuales.

d) El Correo se niega a circular el diario «Nueva Era».

e) Ningún empleado se atreve a decir de quien proviene esa orden: luego, hay gato encerrado.

LONDRES, 22.— Despacho recibido del frente británico en Francia, por la vía Reuter, comunica que los británicos rompieron y pasaron más allá de la última línea de defensas alemanas.

LONDRES, 22.—Se espera que repicarán las campanas por el triunfo de Byng. Dice el "Times" que se preguntó a las autoridades respecto al repique y son favorables a la idea; el Obispo está muy de acuerdo y así ha notificado a su diócesis. El Lord Corregidor también aprueba la idea. Lord Derby la favorece pero, insinúa que sería mejor esperar todos los detalles de la victoria y el informe completo del número de prisioneros y cañones tomados.

AMSTERDAM, 22.—El Gobno. de Berlín empieza a inquietarse por la pendiente perdida de Jerusalén. La Gaceta de Colonia dice que la caída de la Santa Ciudad será de gran importancia política, pues afectará los financieros judíos, los musulmanes amenazarán la influencia alemana en Siria.

LONDRES, 22.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el Cuartel General Italiano comunica que está efectuándose formidable ataque en masa de las fuerzas austro alemanas sobre el Piave superior en el punto donde hace una curva hacia el noroeste con dirección a los Alpes Belluno. A medida que progresa la acción el enemigo trae nuevas masas de reservas de tropa escogida; también 20 mil montañeses de la Baja Hungría, gente notoria por su bandalismo brutal; la acción de hoy se trasladó al oeste del

rrado, que no se atreve a mostrarse.

Desde luego en conclusión, o faltan a su deber o ignoran Constitución o juegan el escondite con torpe simulación.

Saben, pues nuestros lectores Del atraso la razón Que en bien resumidas cuentas Es perfecta violación De derechos; por empleados.....

¡Bin. bon. bin. bon. bin. bon.!

(Sale entre bastidores una vieja harapienta) lanzando una carcajada que deja ver unos dientes felinos.

¡Ju!! ju!! ju!! ju!!

¡Ji!! ji!! ji!! ji!!

De esa situación salgo yo bien ganancioso; y..... aumento mi pingüe negocio! Porque yo sí que soy libre...! y yo me informo bien.

Ju! ju!...ji! ji!

—Y al clarear de la bellísima luna ostentaba su majestuosa fachada el Palacio...del Correo como símbolo de nuestra libertad y cultura de cangregos.

—(La vieja) Da bienes fortuna Que no están escritos.

Cuando pitos, flautas Cuando flautas, pitos.

Monte Tomba, y Monte Femera hasta las faldas del Monte Pertica donde se atacaron las embestidas del enemigo. Las posiciones italianas permanecen prácticamente sin variación en la región de Monte Grappa, el cuartel domina casi toda la cadena.

AMSTERDAM, 22.— Dice el Frank Futer Zeitung que los italianos reforzados con artillería e infantería han preparado fuerte defensa sobre el bajo Piave.

LONDRES, 22.— Inf. of. inglés. Hoy hicimos otra vez importante progreso por el O. y SO. de Cambrai no obstante la lluvia constante y copiosa. El enemigo trajo apresuradamente refuerzos para oponerse al avance los que sacamos de una serie de aldeas fortificadas y otras posiciones formidables. Hemos tomado mucho más prisioneros. Otra vez los tanques prestaron gran auxilio en el avance. Nuestra derecha avanzó en dirección de Creve Court Sur Lescant y por el NE. de Mashieres, capturamos la doble línea de trincheras enemigas sobre la ribera oriental del canal del Escalona. En esta vecindad los combates fueron recios. Rechazamos los contrataques. Por el N. de Marcoing capturamos de mañana la aldea Nouelles S. Lescant. Aquí también la pelea fué encarnizada. Por la mañana la tropa escocesa avanzando en dirección NO, de Flequiteres tomó las líneas defensivas alemanas por el SO. de Cataing y también esta aldea.

Aquí capturaron 500 alemanes; una tarde continuaron el avance y se establecieron en posiciones situadas más de cinco millas situadas detrás de la línea alemana original; por el Norte de Anneux los batallones del 2 estreding trabaron combate con el enemigo; por el Sur y Suroeste del bosque de Bourlón, más al Oeste, los regimientos de Ulster cruzaron el camino Bapaime Cambrai y penetraron en el bosque de Moeuvres. Durante el día derrotamos todos los contra ataques que se lanzaron contra nuestras posiciones en la vecindad de Bulleyoust. Los prisioneros exceden de ocho mil, inclusive 180 oficiales. La artillería capturada no se ha contado todavía.

COPENHAGUE, 22.—El corresponsal del National Idende ha sabido que el gobierno alemán ha recibido información de Petrogrado por vía indirecta, de que el gobierno de Bolhevich ha declarado fuera de la guerra al gobierno ruso. Dice el corresponsal que otro despacho de fuente militar declara que la esperanza que se tiene de la paz por conciliación ya es mejor que nunca. Luego agrega larga exposición de la situación militar, lo cual indica que la entente debería abandonar toda esperanza de derrotar a Alemania, y que debe tratar de llegar a un arreglo, los despachos en referencia dan la impresión que ha sido cuidadosamente preparada para el uso de los corresponsales y que además se considera como una paja velada al aire para averiguar en que dirección sopla el viento. Informes recibidos de Estocolmo también

se refieren a la resolución del Bolshevik, de declarar a Rusia fuera de la guerra, lo que indica que tanto los del corresponsal del National Idende y éstos tienen el mismo origen.

NUEVA YORK, 22.—El corresponsal de la Prensa asociada en el frente británico comunica lo siguiente: los alemanes quienes en el primer ataque se retiraron o se rindieron espantados peleán desesperadamente para recuperar las posiciones de retaguardia. Desde que se hizo el ataque el bombardeo está en extremo débil; terreno situado entre las dos fincas tienen relativamente pocos cráteres, son los cañones británicos que hacen virtualmente todos los disparos por todo el frente. Constituye esto notable contraste a la región de Flan-des, que ha sido un infierno de artillería desde hace muchas semanas. Los alemanes han intentado muy pocos contra ataques, siendo todos aplastados. El último de que se tiene informe se lanzó la noche del martes cerca de Berriscout, lo que fué prontamente atajado; efectuóse un combate particularmente encarnizado esta mañana, cuando la infantería británica acompañada de los tanques, saltó Flequiteres. El ataque a este lugar había empezado la noche anterior, pero hasta hoy los británicos no hicieron ataque organizado contra la villa. Los tanques tomaron la delantera. Inmediatamente les trabaron combate siete piezas de artillería pesada del enemigo que empezaron a disparar a quemarropa.

Fué este momento crítico, porque aunque los tanques aguantan un fuego muy pesado, no pueden sostener el choque de grandes proyectiles disparados a distancia tan corta por mucho tiempo. La infantería británica que hormigueaba detrás de los tanques comprendieron el apuro de su amigo Ferrer y sin titubear cargó contra la artillería enemiga con bayoneta y bomba matando a los artilleros y capturando las piezas. Incidente parecido a estos sucedió en Preny Chapelle situado al noreste de Marcoing donde se asaltaron tres cañones aniquilando los artilleros; una parte de esa obra sensacional le tocó a la caballería que se metió en Marcoing y Masnieres la noche del martes donde se trabó sangrienta batalla con la infantería alemana; como una batería enemiga la molestaba, un puño de ginetes la cargó acuchillando a los artilleros en Ruini y sucedió la misma cosa a otra batería Graincourt fué tomado al asalto obrando de acuerdo los tanques, la infantería y la caballería.

Según el último informe recibido los británicos llevaron ya su línea a la sección al N. del camino de Baupumes Cambrai. Los alemanes huyeron de Ribecourt con los británicos pegados a sus talones. La población es montón de escombros. La ocupación de Marcoing y Masnieres fué un golpe maestro británico pues le facilitó los medios para cruzar el río Escault y canal que formaron barreras natu-

PASA A LA PAGINA 4.

# Palabras finales

Señor don Hernán Peralta  
Muy señor mío:

Debido a las nuevas ocupaciones en que me encuentro desde que empecé a trabajar en el comercio de esta ciudad, no había tenido tiempo de hacerle a Ud. algunos reparos a su carta del 10 de los corrientes y que Ud. tuvo la amabilidad de endilgarme con motivo de otra que me vi urgido a dirigir a D. Angel Orozco, y todas relacionadas con el importante tópico de la colonización de América suscitado a raíz de algunos conceptos mal comprendidos de mi artículo de 15 de septiembre último titulado «Clarínada». Como quiera q' en este particular, cabe mantener cada cual su criterio, ilustrado en mi caso únicamente con los libros que el azar ha puesto en mis manos, ya que en estas materias no trato de hablar en tono doctoral, al que no tendría derecho, sino de colmar una sincera afición que no alcanza ni con mucho a formar el imperioso estímulo que mueve a un profesor a hacer sus estudios; le repito que he visto con agrado sus trabajos, publicados en este diario, y en los cuales Ud. no ha hecho sino mencionar la labor colonial, que colocaríamos, por analogía con las operaciones de contabilidad, en el Haber en favor de España, correspondiendo todo cuanto dije en mis artículos en su Debe, en la parte de que únicamente he tenido noticias, según su criterio; pero he de decirle a Ud. que aquel Haber, no me era desconocido, sino en detalle, pues a él hice mención a su debido tiempo.

Aludió Ud. en sus publicaciones al adelanto material y provecho intelectual alcanzado por las colonias en general, al contacto con la civilización española, y que sirvieron de base sin duda, para su futuro desenvolvimiento pero incurrió Ud. a no dudar, en el olvido de tratar la cuestión en su aspecto político, que es bien distinto, por cierto, y respecto del cual hubo de nacer toda la cuestión debatida. Por eso dije a Ud. que sus conclusiones no trajeron a mi ánimo, el convencimiento que hubiera deseado como el que más.

A los excesos cometidos por conquistadores y colonizadores, de que hice mérito de un modo concreto en mi escasa labor, fundándome en el testimonio de *autorizados historiadores*, desde hoy tachados por Ud. que se acoge a otros campos de índole diversa, que tratan la cuestión bajo muy otro aspecto y que llamaron desde luego la atención de todos quienes conservamos interés verdadero por esta clase de estudios sintiendo de mi parte, que solo hubiesen llegado a mi poder, un limitado número de obras, acaso, como Ud. bien lo indica, solo inspirados en el «Debe» de que he hablado y no en el «Haber», que antes señalé, única materia de todas nuestras diferencias al dar comienzo a nuestra tarea.

De manera, que propiamente hablando no ha habido polémica, y si solo una pequeña cuestión en sus dos aspectos, sin que ni uno ni otro, deban tomarse parcialmente como la verdad completa, absoluta y sin comentarios.

Como en toda obra humana, se ofrece en la gestión española de aquella época a que nos hemos contraído, sus grandes excesos y sus grandes beneficios, sus errores y sus bienes, sus virtudes y sus pasiones, quedando a la posteridad, ilustrar su fallo con todos los elementos de verdad posibles.

Le repito con sinceridad que he visto con satisfacción, la tarea emprendida por los modernos escritores, la mayor parte de ellos norteamericanos, a que Ud. alude en sus artículos, y en que se funda para mostrarnos todo cuanto de bueno y hermoso debe decirse en favor de la España colonizadora y mucho deseo adquirir tales libros para leerlos aunque fuese con la precipitación con que siempre me veo urgido a hacerlo, en atención

a la naturaleza de mis ocupaciones, más materiales que otra cosa.

Bien conocerá Ud. que en medio de la indiferencia y mezquindad ambientes, siempre he sabido mantener vivos mis sentimientos patrióticos, prestándoles en la medida de mis posibilidades, todo el apoyo intelectual y cultural con que deben robustecerse, especialmente con la lectura de los libros relacionados con nuestra propia historia y la de América, y sus hombres de virtud y de prestigio y aunque en mi tarea no puedo guardar método, ni dedicación absoluta, solo exigibles a un universitario.

Del propio modo y alentado en los tales ideales, jamás me he negado a contribuir en el realce y mejor logro de toda celebración patria, y he tenido casi a orgullo, ser siempre de los primeros en ofrecer a ella mi modesto esfuerzo en cuantas calamidades la han afligido, esto digo aunque piense Ud. sea falta de modestia, y no llevo sobre mí, mancha alguna que desdiga de mi condición de ciudadano, porque no tengo más virtud que amar mucho a Costa Rica.

Una mala causa política, jamás ha sido mi compañera, en ninguna ocasión de cuantas en la vida nacional se ha ofrecido en mis relativos cortos actos. Sin embargo, y a pesar de que jamás he cruzado con Ud. palabra alguna, pues que entre nosotros, no ha habido nunca el menor lazo de amistad, propiamente dicha, y sin otro propósito acaso, que un pronunciado exhibicionismo de su parte, hace Ud. torcida interpelación en la carta en que me refiero, a mis conocimientos sobre historia patria, y aún se atreve a aludir a mis posibles juicios sobre la personalidad de don Rafael Iglesias Castro como si en alguna ocasión hubiera tenido con Ud. conversación alguna en el particular.

Tal actitud sí me sorprende, porque ella no se complace con la distinguida prosapia de la cual hizo mérito en uno de sus artículos, y menos hacen honor a tan digna condición, sus constantes recursos a la vanidad y a su ilustración por nadie puesta en duda, ni ser ello posible nunca, constituyen los únicos motivos que tengo que sentir de Ud. en esta ocasión, sin que de otra parte, tenga obstáculo en renovar mis felicitaciones por la eficacia de su alta labor.

Creo de consiguiente, que no es el momento de esplanar el concepto sobre el señor ex Presidente Yglesias Castro para quien guardo todo respeto, y que desfigura de un modo malicioso Ud., señor Peralta, y menos hacer alarde cada cual a sus lecturas sobre historia nacional, sin propósitos de ninguna naturaleza elevado, que lo hagan siquiera soportable, al público.

Dejo aquí terminado de un modo definitivo, esta pequeña cuestión que tan admirablemente ha sabido orientar Ud.

Con muestras de toda mi consideración y aprecio su servidor,

OCTAVIO CASTRO SABORIO

La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras cubiertas con azúcar en un tubo de rosca muy convenientes para uso diario.

## Primera Comunión

El padre Porras, activo cura de La Merced, prepara para diciembre venidero un grupo de niños en la enseñanza del catecismo para luego concederles la dicha de la comunión.

Tan solo aguarda que las escuelas cierren sus tareas para no interrumpirlas.

Ya lo saben, los padres cuidadosos para que con tiempo matriculen a sus hijos.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desaparecer comezones y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc.

## Reorganización de un Club

El Club Sport "Oriente" que tantos triunfos alcanzó en los campos del foot-ball, ha sido reorganizado por sus antiguos socios, para lo cual celebraron una reunión el martes pasado nombrando la directiva que quedó integrada así:

Presidente, don Enrique Chavarría, P., Secretario, don José A. Font; Tesorero, don Adán Calvo; Vocales: don Víctor M. Calvo, don Manuel Sabat y don J. R. Chavarría; Capitán general, don José A. Font.

El próximo domingo inaugurarán sus prácticas en la Sabana.

Larga vida deseamos al nuevo centro deportivo.

## Vida diplomática

La Legación de México dió una recepción en honor de los ilustres miembros de la Legación Extraordinaria del Salvador, en visita actualmente en este país.

Nos place celebrar el afán de acercamiento que se promueve entre la gran república de Hidalgo y Morelos y sus hermanas menores del Sur.

La Legación Mexicana siempre sabe ser oportuna y obsequiosa; y en este caso ha sabido probar la gran amistad que México guarda al Salvador.

La reunión fué regia; constituyó un verdadero éxito de la vida diplomática y se prolongó por más de cuatro horas.

El Señor Encargado de Negocios de la República Cubana, dará en la próxima semana, según nos han informado, una comida de gala a la Legación y al Cónsul Mexicano.

Parece que la invitación ha sido ya extendida y que el señor Alsina se prepara para proporcionar a sus dignos huéspedes unas horas de franca expansión y de acercamiento panamericano.

México y Cuba, ambos países de valioso porvenir y de legendario pasado, son verdaderamente vecinos y tienen entre sí gran intercambio comercial.

Oportunamente daremos detalles de esta fiesta que ha de tener lugar en la Legación Cubana.

Parce que dentro de pocos días el Gobierno de Costa Rica agasajará suntuosamente a la Legación del Salvador en misión especial.

Será una fiesta de rango digna de los honorables huéspedes que tanto apreciamos, por ser miembros de un país que nos distingue con sus afectos y patriotismo.

## HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

## La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica.

Teléfono: 773 • Apertado: 134.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

# Ecós, notas y noticias

## Velada en Heredia

El sábado 24 del corriente celebrará la Escuela Normal de Heredia su tercera velada deportiva. Entre los números del programa figura un match de basket ball entre un team de este plantel y otro de la Sociedad Gimnástica Española. Se disputarán por segunda vez la copa obsequiada por el señor Cónsul de la Argentina, para que se la disputen estos dos teams en tres matches.

## Match y recreo en la Sabana

El domingo próximo, a las 4 p. m. jugarán una partida de foot ball en la Sabana, dos divisiones del Club Sport "La Libertad" en celebración del 12º aniversario de la fundación de este Club. Como dicho juego será amenizado por la banda militar y terminará como a las 5 p. m., ésta tocará el recreo que debería ejecutarse en el Parque Cental allí mismo.

La fiesta promete estar muy animada.

## Hotel del Poás

No sabemos si este importante hotel reanudará su servicio para la próxima temporada de verano.

Los servicios que ha prestado otros años han sido muchos, por lo que anhelamos que se restablezca.

También deberían pensar las alajuelenses en tener un buen hotel en la ciudad que cuenta con otros progresos menos ése. Allí no hay un hotel de primera; cosa que extrañan los turistas y que hace disminuir el número de visitantes los domingos.

## Fiesta escolar

La escuela de San Sebastián tan bien dirigida por la señorita Julia Sáenz de Barrantes tuvo ayer su reunión escolar en la cual se ejecutó un sencillo pero bien elaborado programa. El objeto era celebrar la fiesta anual que el Gobierno acordó en memoria de don Mauro Fernández, ex Ministro de Instrucción Pública.

## Tosferina

En Cinco Esquinas de Tibás esta peste avanza con violencia entre la gente infantil. Sería de desear alguna vigilancia en aquella localidad por parte de las autoridades de San Juan.

## Escobros que debieran utilizarse

Es una lástima que todos los escobros del que fué Cuartel Principal se amontonen al lado oeste de la Penitenciaría. Creemos que el encargado de Obras Públicas podría ordenar que esos restos de ladrillos y piedras se llevaran a la carretera de San Juan.

Ojalá que el Ministro señor Quirós

se interesara por esto, lo que mucho le agradecerían los vecinos.

## Tercera Sección

Poco a poco se va organizando la nueva estación de policía. Su Jefe es todo actividad y mucho esperamos de él. El edificio se presta para una buena organización.

Sabemos de un profesor que ofreció al Comandante Sr. Esquivel unas lecciones prácticas para instruir a la policía en sus deberes cívicos y en urbanidad.

## Sesión

Antenoche el Comité Organizador de la Cruz Roja celebró su 3ª sesión que estuvo muy animada. Se tomaron acuerdos siendo los principales el uso de las insignias, el establecimiento de los puestos de socorro y la lectura de los estatutos que elaboró la comisión nombrada.

Se recibieron cerca de 25 adhesiones, lo que prueba la imputancia de la nueva institución.

## Invitación

Hemos recibido la siguiente, que mucho agradecemos:

18 de noviembre de 1917.

Señor Director de NUEVA ERA

En nombre de la Municipalidad del Cantón Central, tengo el honor de invitar a Ud. a los exámenes de la "Escuela Municipal de Tejidos de Alajuela", que se verificarán durante los días 23, 24 y 25 de este mes.

Su respetuoso servidor,

JUAN R. SABORIO, Gobernador.

## Departamento que se organizará

La Contabilidad Escolar tan llevada y traída por todas partes durante las últimas administraciones será reorganizada en breve de una manera formal.

Es muy posible que el nuevo departamento instale sus oficinas en el Palacio Nacional para que esté en contacto directo con la Secretaría.

Nosotros celebramos la nueva disposición del señor Brenes Mesén, quien por cierto vigila mucho los intereses económicos de las juntas de educación e instrucción.

## Tipos de cambio

Londres..... 488 %  
Nueva York..... 500 %  
Noviembre 24.

## Cámara de Comercio

Tipos de cambio en Nueva York el día 21 del corriente:

Libras..... 4.75 3/8  
Francos..... 5.74 1/2  
Pesetas..... 23 1/2

## Puestos de socorro

La Junta Directiva de la Cruz Roja hará gestiones para instalar varios puntos de socorro para primeras curas y que se establecerán en las farmacias siguientes:

Estación, Botica de don Alonso Pérez Calvo, Soledad, Botica Astorga; Dolorosa, Botica del Aguila; Hospital y Cementerio, Botica de Garrón; Paso de la Vaca y Cubillos, Botica Nacional; Carmen y Barrio Amón, Botica Villalobos; Centro, Botica de la Fe.

Celebramos la innovación.

## Fiesta en el Club Sport "La Libertad"

El sábado 24 del corriente mes y con motivo del 12º aniversario de su fundación celebrará el Club Sport "La Libertad" un baile a las 9 p. m. en el «Teatro Trébol».

Agradecemos la invitación que para concurrir a esa fiesta se nos ha remitido.

## Negocios alemanes

Ira de Dios, que los señores alemanes no pueden hacer ya nada del agrado de doña Informal que se ha convertido en su censura, por no decir en su ama de llaves.

Es claro que los comerciantes alemanes que son un símbolo de la actividad no pueden cruzarse de brazos y perder los intereses de su capital que permanece inactivo por no perderlo dedicar con facilidad a la importación tan restringida hoy por las razones de la guerra.

Si alguno de esos señores compra negocios suya es su voluntad y respetarse debe, pues vivimos en un país libre de comercio libre.

Nadie debe vigilar o censurar actos personales que no menguan derechos de los demás, y por eso es libre de comprar donde quiera.

¿Pretendería La Informal que nuestro comercio estuviere monopolizado por sólo los yanquis y los chinos como en Panamá?

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

# Puntarenas al día

## III

El Corresponsal de "La Información" con la audacia que le caracteriza, ha sostenido que el Municipio hace trabajos para obstaculizar, dice él, los que hace el Subdelegado de Hacienda señor Guier para llevar el control de la introducción de sal de la próxima safra. Ni sabía la Municipalidad que el señor Guier hacía esos trabajos para llevar ese control ni el Ayuntamiento ha pretendido causarle ningún obstáculo a dicho señor, pues la denuncia hecha por don Abel Sánchez por algunos abusos que se cometían en el muellecito, además de que fué plenamente justificada, no es asunto de la Municipalidad, ni tiene porqué admitir que se le hagan cargos falsos a ese respecto. Y a propósito de control, ya que don Ulpiano lo ha traído a cuentas voy a permitirle dar el dato que se me ha suministrado a ese respecto para que se vea si habríamos de creer en los controles que se llevan en la Sub-Inspección de Hacienda de Puntarenas: en febrero del presente año, si nuestro informante no se equivoca, hubo chismes muy parecidos a los del Corresponsal de "La Información", de malos manejos en el cobro del impuesto de sal y entonces se nombró una comisión para que confrontara los datos del señor Subdelegado de Hacienda con los que tuviera el señor Administrador del Mercado, y resultó que según el señor Guier la sal que había llegado al puerto eran 6561 sacos, y lo que en realidad había llegado eran 6.813, según comprobantes presentados por dicho Administrador. Los documentos de todo lo dicho pueden verse en los archivos del señor Administrador del mercado, pues el que habla todo lo basa en la verdad.

No escribimos en la forma sofisticada que lo hace el Sr. Corresponsal del Mentidero, La Información, que ofuscado por su pasión en contra del Ayuntamiento de este cantón, censura el ningún interés que según él, se ha tomado el Municipio por alejar el peligro que tenemos los puntarenenses con el depósito de dinamita en la Punta, y sin embargo, en la misma acta en que acordó la Municipalidad contribuir con los \$ 500.00 para la reconstrucción de la Penitenciaría, acuerdo que tanto le ha dolido al señor Fonseca, por no haber asistido a la sesión en que se dió aquella disposición, acordó también el Municipio gestionar con el Supremo Gobierno el medio para quitar la dinamita de dicho lugar a la mayor brevedad posible. Sería bueno que don Ulpiano para continuar sus censuras del Gobierno local, usara sus dos anteojos y así se evitaría decir tanta majadería que en nada benefician al público.

JUSTUS

Puntarenas, 20 de Novbre. de 1917.



**Unguento Al-Mentol de Davis**

Para  
Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**Nicolás F. Meza**  
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente.

# OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL

## AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la Republica, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todos las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

# Los hermanos Osma en los Estados Unidos

Bien conocidos son de nuestros lectores los nombres de los hermanos don Julio y don José María Osma, como que ambos residieron entre nosotros laborando en el campo de la cultura artística.

Sabido es así mismo que ambos tuvieron que emigrar del país en busca de campo más amplio para sus actividades y aptitudes profesionales, huyendo a la vez de las cortapias que a su paso ponían la ruindad y la envidia.

Ambos se dirigieron a los Estados Unidos, a Boston, el emporio del arte en Norte América, y allí han triunfado los dos.

Don Julio es ahora profesor de piano y armonía en una academia musical de fama, dirigida nada menos que por el notabilísimo artista Ramón Blanchart, tan reputado por su actuación en los principales teatros del mundo.

Don José María Osma ha ingresado en la Universidad de Lawrence a desempeñar las asignaturas de castellano y pintura.

Ambos gozan de excelentes dotaciones.

No dudamos que estas gratas noticias serán acogidas con mucha complacencia por las numerosas amistades que aquí dejaron los jóvenes Osma, a quienes nosotros enviamos nuestras felicitaciones por sus éxitos.

# Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond

## 30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale. Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA. Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

# Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CÉNTIMOS.

## Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 - JAIME TORMO - Teléfono 664.  
Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia»  
SAN JOSÉ

# ELIAS MUÑOZ

## RELOJERÍA - PLATERÍA - OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

— OBJETOS PARA REGALOS —  
FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS

# EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

### Listín Bibliográfico

## Cartas a mi sobrino

El genial escritor Lic. don Anibal Santos nos ha obsequiado con el primer cuadernito de sus importantes cartas que han visto la luz en casi todos los periódicos del país.

Las hemos leído con gran interés y pronto nos ocuparemos en detalle de ellas. Todos los problemas de nuestra patria están allí estudiados con humorismo, pero sí con gran celo y mucha verdad que nadie quiere oír.

EL DOCTOR MARCOS ZUNIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

# LA MARINA

acaba de recibir aceituna sevillana a \$ 1.50 libra, fruto selecto!

## Dr. Joaquín Berrocal

### Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

# YA SE TRASLADO la Librería Lehmann (SAUTER & Cº)

al magnífico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SE HA INSTALADO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

# Vida social

El Presbo. Santiago Zúñiga partió para Vista de la Mar.

—Don Benjamín Escalante tiene una niña enferma de mucho cuidado, que deseamos mejor.

—Vino de Cartago don Juan Freer.

—Nuevamente está atacado de fuerte reumatismo don Jesús Castro M.

—Víctima de la influenza ha sido en estos días el honorable artesano don Augusto Mongalo.

—Restablecido se encuentra el niño de nuestro amigo don Rafael Mora Reyes. Lo celebramos.

—Para Puriscal partió don Alfonso Bravo.

—Guarda cama don José J. Herro. Deseamos restablezca pronto.

—Estuvo entre nosotros, procedente de Cartago, don Aniceto Plaja.

—Procedente de Heredia estuvo en esta capital, don José Joaquín González Flores.

—Rara Cartago partió don Nicolás Casasola.

—Enferma se encuentra hace varios días doña Rosa Solano de Blanco.

Hacemos votos porque recupere pronto su salud.

—Hoy estuvo en esta capital nuestro amigo don Cosme Monge, procedente de Concepción de Cartago.

## La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

## Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

## Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítenos y economizará su dinero. Local, plaza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecia, octubre de 1917.

## SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería. Informará JORGE ESCALANTE.

# LA MARINA

En el Mercado. - Avenida Central

Almacén de abarrotes, granos, licores y provisiones de todo género. - QUESO - MANTEQUILLA Ordenes a domicilio: Teléfono 584. - Depósito permanente del azúcar TINOCO

Precios los más bajos de plaza  
EDUARDO CASTRO SABORIO

# INFORMACION DIARIA

## Santorial

DIA 24 Sábado.— Santos Crisógono y Felisimo, mártires; San Juan de la Cruz, confesor, y Santa María virgen.—La Misa y Oficio divino son de San Juan de la Cruz, con rito doble de segunda clase y color blanco.—Fue natural de Ontiveros, Obispado de Avila, hijo de padres nobles aunque pobres desde niño comenzó a dar grandes pruebas de virtud y a los 21 años tomó el hábito de Carmelita. Eligió, por consentimiento del Prelado, una covacha oscura, y su cama era un tronco en forma de ataúd. Traía siempre un áspero cilicio, y su oración ordinaria era una altísima contemplación a los pies de Jesús Crucificado.

## Hospital de San Juan de Dios

### ENTRADAS

Rafael Cordero, San José, Ramón Solís, San José, Antonio Araya, San José, Tobias Madrigal, San José, Manuel Mayorga, San José, Rosa Rojas, San José, Pedro Merlo, San José, Ramona Sosa, San José, Manuel A. Roa, Oroitina, Micaela del Valle, Las Juntas, Catalino Castro, San Antonio de Belén, Josefa Hidalgo, Alajuela, Elodia Castro, Guadalupe, Belarmina Brenes, Alajuela, Toribia Rojas, Cartago.

### SALIDAS

Emilia Garita, San José, Enrique Vargas, San Mateo, Augusto Vargas, San Mateo, Juan Ramón Zeledón, La Iberia, Lorenzo Rojas, Alajuela, Eloy Morales, Oroitina, Ramón Brenes, Playa Real, Julián Mora, Cantón de Mora.

## Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX KEPPER** Apartado de correo (Antigua de Cuesta de Moras) **696**

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

## Atención beneficiadores!!

### El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cañamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

CON EL

## Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la **BOTICA UNIVERSAL**, (junto a «La Provedora») o en su **Clinica o Consultorio** (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

## Lic. Alejandro Castro Carrillo

### Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

## CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

## HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

## MORA & OLMO

Apartado 344 Teléfono 579

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

## La Valenciana

DE

### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

## AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

**EN** La Librería Lehmann está a la orden de quien justifique ser su dueño, un cheque encontrado en el mismo establecimiento, por valor de ₡ 30.00 y contra el Banco Internacional.

**CAFETERA ELECTRICA** Se desea alquilar una ¿Quién la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aquí.

**CHUNCHES DE AUTOS** Me quedan algunos. Pregunte en *El Cometa*.

**SI NECESITA** comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

**CLINICA QUIRURGICO DENTAL** de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirujía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

**ORNAMENTOS** para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS, CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

**COAZONES DE JESUS.** Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

## Sobre la falsificación de cupones en Poás

Con el objeto de aclarar una nota que en una de las ediciones últimas publicamos, referente a la falsificación de cupones municipales en el cantón de Poás, nos escriben de allá haciendo constar que debe entenderse que la autoridad que se ha apersonado en el asunto iniciando la sumaria respectiva, no es la autoridad civil como alguno pudiera creer equivocadamente, sino la autoridad judicial.

Es pues el alcalde del cantón quien ha tomado cartas en este asunto.

Ya la madeja está al desenredarse.

## Conejo desobediente

(Fábula)

Un conejillo se escapó de su madriguera sin hacer caso de los consejos de su buena madre. Lleno de alegría saltaba de mata en mata, gozando del hermoso sol de la mañana y aspirando el suave aroma del tomillo y del mentueso. Inquieta sobre su paradero, su buena madre, salió varias veces de su madriguera, y le gritó:

“Vuelve, hijo mío, vuelve, que no conoces todavía al raposo, y si te encuentra estás perdido.” Pero el conejillo no le hizo caso.

Pocos momentos después apareció el raposo, y al ver al conejillo descuidado, le dijo: “Muy bien; haces muy bien en separarte de tu madre, y en no hacer caso de sus consejos, porque de otro modo hoy me habría quedado sin comer.” Y diciendo esto saltó sobre el conejillo, lo mató y se lo zampó. Cuántas veces la desobediencia ha conducido a los jóvenes a su perdición!

## LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li. cores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa.

— BILLA : R —

## Cables

Continuación.

rel contra el avance. La caballería, infantería y tanques pasaron en tropel por los pasos comenzando inmediatamente el avance hacia el N. Esta jornada más que cualquiera otra en el frente oriental ha tomado el sabor de las batallas de las guerras anteriores donde los hombres luchan a campo raso y los ginetes ejecutan brillantes cargas contra la artillería enemiga.

Muchos críticos y militares han sostenido que la caballería es arma caída en desuso, pero los acontecimientos de los últimos dos días refutan esa teoría por muchos falsos dioses sostenida; Sir Douglas Hay, mantuvo lista su caballería creyendo que algún día tendría seguridad de ocupar la; su juicio se ha vindicado; el golpe acertado contra el frente de Cambrai, representa la verdadera estrategia de Haig; amartilló al enemigo en Flandes hasta que lo dejó completamente agotado, y le empujó para atrás hasta donde le permitió la ciénega. Le obligó a llamar hasta la última onza de fuerza de otras partes para poder sostenerse, y luego le asestó un golpe de sorpresa en el punto donde menos lo esperaba...

VENECIA, 22.—El Embajador Español en nombre de Austria demanda que el Gobno. Italiano declare si la Reina del Adriático, es o no plaza fortificada. Esto se interpreta como deseo de justificar su acción en sus próximas operaciones.

PARIS, 22.—A Lyon llegaron 576 oficiales y soldados y franceses y Belgas heridos y repatriados vía Suiza. Las autoridades nos hicieron honores.

MILAN, 22.—En el Teatro Scala anoche los mutilados de la guerra hicieron solemne manifestación en honor de los franceses e ingleses. Asistió un gentiayo. Ocuparon el palco Real el Gral. Angeletti, los Comandantes de los aliados, los atachés y representantes Italianos del Cuartel General.

ROMA, 22.—El corresponsal Percival Gibbón tuvo entrevista con D'Annunzio. Este le dijo primeramente para los Italianos solo existe un Río, el Piave. en su dulce agua, Italia puede apagar su sed, del Pó y el Tibet nada sabemos de ellos, el Nuncio nunca cirlo mencionar. Es el Piave que es nuestra secreta corriente donde debemos amontonar la energía, el poder y la pasión, nuestra resistencia, nuestro patriotismo, y nuestro odio, así pues, nunca, nunca, el enemigo cruzará esta nueva santa frontera que limita nuestra tierra santa, iré mañana a la verdadera línea de fuego para sumergir mis manos en sus aguas. Habló de los hombres, vió los heridos en el momento doloroso como los vió en el momento de la victoria.

Luego habló de Venecia, me dijo: Los austriacos se pasearán en la plaza de San Marcos? Me gritó Nunca, nunca pensarlo. Es la agonía, el último ho-

rror, no solo por el hecho sino por las significación, nunca lo verá; ahora los italianos debemos tener el gesto heroico e inmortal que ilumine el mundo mejor que entregar las piedras al crisal, a los austriacos, incendiemosla que esta belleza e inspiración parezca fuego que iluminará las páginas de nuestra historia por todo el tiempo, mejor, esto que rendirnos. Los cañones suenan lejos; la guerra crepita en torno de Venecia, sus fuegos están próximos. Las aguas del Piave deben detener a los invasores. Las noticias útimas son favorables.

BERLIN, 22.—Oficial Schwuder Ministro de la Economía ha sido retirado y condecorado con la orden de la Corona Real 1.ª y 2.ª clase. Le recom. plaza Von Stein, Rodowicz director de la oficina de la Prensa ha sido nombrado Subsecretario de Estado Von Payn ha sido nombrado Miembro del Consejo federal.

ROMA, 22.—El Corresponsal de la Prensa Asociada en el Cuartel Gral. Italiano dice que el Príncipe de Gales apretó de Bassolotti se expresaron mutuo interés y placer en el encuentro.

BERLIN, 22.—Informe of. Alemán. Comunica Kronprinz que los combates se han aumentado por el NO. de Pinon y por el E. de Craenne, por el E. de Mosa después del rechazo del avance franco en el bois Chau-me, el cañoneo no se ha repetido.

ROMA, 22.—Oficial. El enemigo lanzó varios ataques entre Brenta y el Piave, los que rechazamos a la bayoneta derramándole mucha sangre al enemigo a una hora temprana, anoche as masas del enemigo atacaron las posiciones de Casera Meletta y Davaul pero los nuestros les presentaron heroica resistencia contra atacando con prontitud. Tuvieron que rechazar hasta sus posiciones originales.

BERLIN, 22.—Oficial. Capturamos las simas de Mente Foniana y el Monte Pinucia, entre Brenta y el Piave.

AMSTERDAM, 22.—Hoy es la fecha fijada para la reunión del Reichstag pero no se han recibido noticias de Berlín sobre el particular.

LONDRES, 21.—Despacho del Cuartel Gral. Británico recibido por la vía Reuter avisa que se ha metido en las defensas alemanas entre San Quintin y Arras una cuña de seis millas de profundidad. Cada hora se penetra más honda y se extiende por los flancos. En algunos trechos del frente los británicos han roto la última línea defensiva. Se han rechazado todos los contra ataques.

PARIS, 22.—Of. Por el O. del Rio Miette el fuerte cañoneo continuó toda la noche. Los alemanes contra atacaron nuestras posiciones por el S. de Juvicourt y fueron rechazados, habiendo sufrido grandes pérdidas. En las operaciones de ayer tomamos 400 prisioneros, incluyendo 9 oficiales.

Suscríbese Ud. a

NUEVA ERA

Calle Central lado sur  
San José Costa Rica  
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## 50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.